

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA  
LUNES 16 DE ENERO DE 2017**

**Ocho columnas**



**Pagan hasta la gasolina a líderes de los partidos**  
PRI, PAN Y PRD cuentan con mecanismos para que sea gratis



**Cobró \$71 millones firma de moreirista**  
Paga Coahuila 38 contratos sin licitar a empresa fantasma



**Duplica empleo el crecimiento de la economía**  
Saldos 2016.- Crean 732 mil 591 empleos formales



**México hará espejo a tasas fronterizas de EU**  
Incentivos a empresas afectadas completan la estrategia



**Aumentan tarifas de pasajes en al menos 20 estados**  
En la mayoría de casos no hay autorización a concesionarios



**Tributo a gasolinas beneficia más a los estados opositores**  
De cada 10 pesos del IEPS a hidrocarburos, 8 van a las entidades federativas



**Burocracia gastó de más durante 2016**  
Incremento de 5.80 %



**Hay 30,000 mdp para inyectar al mercado: CTM**  
Carlos Aceves del Olmo pidió al Presidente emplear esos recursos del Infonavit y que pertenecen a afiliados que no los han solicitado; se sumarían a los que liberará el SAR

## **La Razón**

**Metro tiene 137 mil nuevos usuarios por alza en gasolina**  
Afluencia crece 2.5%

## El Sol de México

### Dependen 20% de familias mexicanas de las remesas

Nuestro país, principal receptor en América Latina

### unomásuno

#### En los últimos años sacrifican 50 clérigos... ¡Sicosis en iglesias!

En cifras que cimbran a la grey católica mexicana, de 1990 a la fecha han sido asesinados 50 sacerdotes, 16 de ellos en el presente sexenio, lo que mantiene aterrorizada a la Iglesia que reclama a las autoridades detener ola de crímenes y ¡castigo a responsables!



#### ¡Ni orando!

Mientras rezan en la catedral para que Trump tenga apertura de corazón y vea por los migrantes y necesitados, el magnate advierte a BMW que si construye planta en México le cobrará tasa del 35% si vende esos autos en EU

### OVACIONES

#### Trump amenaza ahora a la BMW

Aplicará 35 por ciento de impuestos a autos mexicanos

## Panorama Nacional

### Formar frente común en defensa de México y connacionales: Bolaños (El Sol de México, Abigail Cruz, p. 4 A)

A cuatro días de que el presidente electo de los Estados Unidos, Donald Trump, asuma el cargo -20 de enero-, el presidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Javier Bolaños Aguilar, llamó a los Poderes de la Unión a conformar un frente común en defensa de México y los connacionales en ese país.

“Ninguna nación debe representar una amenaza para otra, y México, con el fortalecimiento de su economía y protección a sus ciudadanos, dará muestras de ser un país soberano y autónomo que no se deja amedrentar por ningún otro”, afirmó.

Por ello señaló que a partir del próximo viernes 20 de enero, cuando tome posesión del cargo en Washington, el político republicano podría cumplir sus amenazas y mantener a México en constante incertidumbre económica y social, que nos obliga como nación a ampliar nuestros mecanismos institucionales de defensa

El también diputado federal del PAN recordó que los connacionales que habitan en Estados Unidos han sido determinantes en la economía de ese país, por lo que los signos de intolerancia hacia su trabajo son deplorables y no abonan a la buena vecindad y entendimiento mutuo.

### Pagan hasta la gasolina a líderes de los partidos (El Universal, Suzzete Alcántara, Ariadna García y Misael Zavala, p.p.-6)

En los principales partidos políticos de México, líderes, funcionarios y algunas de sus áreas utilizan gasolina pagada por el presupuesto con recursos públicos.

El PAN gasta en promedio 60 mil pesos al mes para combustible de sus autos oficiales, entre los que se encuentran los utilizados por su presidente nacional, Ricardo Anaya, y el secretario general, Damián Zepeda.

En 2016, el blanquiazul gastó en gasolina 780 mil pesos, que comparado con 2015, refleja una reducción de 65 mil pesos, cuando erogó 845 mil pesos. En 2014 pagó 740 mil pesos.

El tesorero nacional del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Édgar Mohar, confirmó a EL UNIVERSAL que los autos oficiales están a disposición de miembros del CEN y administrativos del partido, y "aunque el presidente y el secretario general tienen prioridad", cualquiera puede solicitar un auto.

En el PRI, aunque su dirigente nacional Enrique Ochoa Reza, utiliza un auto eléctrico, en el partido hay mecanismos administrativos que permiten a funcionarios partidistas usar recursos para pagar ese insumo.

El PRD paga la gasolina a los integrantes de su dirección nacional; se les da alrededor de mil 500 pesos mensuales, aunque el monto varía de acuerdo con cada puesto.

### **Se extienden protestas en el país (Reforma, pp.-6 y 7)**

Miles de ciudadanos se manifestaron ayer en varios estados en contra del aumento a los precios de las gasolinas y comenzaron a perfilar acciones de resistencia social.

La concentración más numerosa se registró en Mexicali, donde unas 40 mil personas – de acuerdo con cifras de los organizadores– se reunieron en la plaza de los tres poderes del Estado.

Ahí protestaron contra el gasolinazo y por incrementos a los cobros del servicio de agua y predial. Un grupo tomó los accesos a las oficinas del Gobierno estatal, en un bloqueo que se suma a los del Ayuntamiento, el Congreso local y las oficinas de Recaudación de Rentas.

En Guadalajara, miles de personas se reunieron en la Plaza de la Liberación, donde demandaron recabar firmas en contra del gasolinazo y acordaron tomar las instalaciones del SAT de Zapopan.

En la Ciudad de México los manifestantes marcharon del Ángel de la Independencia al Zócalo, donde convocaron a boicotear al Gobierno federal mediante la apertura de casetas y la toma de gasolineras; así como a empresas transnacionales, a través de la compra de productos mexicanos.

### **Duplica empleo el crecimiento de la economía (El Financiero, Zenyazen Flores, p.p.-4)**

El empleo formal en México crece al doble de la economía.

Las cifras del IMSS indican que en 2016 se crearon 732 mil 591 nuevos empleos, con lo que el saldo creció a un ritmo de 4.1 por ciento anual. En tanto, las estimaciones de especialistas, según la más reciente encuesta de Citibanamex indican que el PIB habría crecido a un ritmo de 2.1 por ciento el año pasado.

El ritmo de creación de empleos es el más alto desde 1997. Los expertos indican que un factor determinante de ello fue la fiscalización, que permitió que se formalizaran puestos de trabajo, si no la tasa hubiera sido menor.

### **Sólo en galletas y café, diputados gastaron más de \$1 millón (El Financiero, Víctor Chávez, p.p.-38)**

La Dirección General de Recursos Materiales y Servicios del Palacio de San Lázaro reporta que en lo que llevan de gestión –de septiembre de 2015 a diciembre de 2016– se gastaron un millón 40 mil 903 pesos sólo en galletas y café.

En otro registro de la Dirección General de Finanzas se indica que tan sólo en una comida para los líderes de los ocho grupos parlamentarios se pagó 45 mil 373.11 pesos, el 26 de febrero pasado, en el Club de Industriales.

Sin embargo, buscan revertir su mala imagen pública con costosas "estrategias de Comunicación Social" y difusión para las que, entre 2015 y 2016, firmaron –de acuerdo con sus registros de Compranet– 10 contratos, que suman un monto de 45 millones 85 mil 354 pesos.

Movimiento Ciudadano –uno de los que más presume de transparencia– recibió 50 millones 806 mil pesos en 2015, y 72 millones 375 mil en 2016, en subvenciones, según reportó su coordinador, en respuesta a una solicitud de información pública.

Las filtraciones, el balconeo por sus prestaciones de privilegio, bonos y altos sueldos, y la escasa información en su Portal de Transparencia, incrementó el número de visitas a la página web de la Cámara de Diputados y las solicitudes de información.

### **Sube transporte público en al menos 20 entidades (La Jornada, Corresponsales, p. 25)**

Choferes de por lo menos 20 entidades aumentaron –en la mayoría de los casos sin autorización– las tarifas de transporte público por el incremento al precio de los combustibles.

En varios estados los concesionarios demandan a las autoridades nuevas tarifas, y en otros ya fueron aprobadas.

La mayoría de las líneas de transporte que operan en el Valle de Toluca aumentaron su tarifa mínima de ocho a 10 pesos sin autorización de la Secretaría de Movilidad del estado de México.

Varias líneas portan en sus unidades un cartel apócrifo en el que presuntamente la Semovi mexiquense autoriza el aumento. Algunos viajes a municipios cercanos a Toluca cuestan hasta 14 pesos.

Usuarios de Ecatepec, Naucalpan y Cuautitlán se han quejado desde la semana pasada de las alzas de 50 centavos, un peso y dos pesos, respectivamente, pese a que la Semovi sacó de circulación a 16 operadores por cobrar de más sin autorización en el Valle de Toluca.

### **Acuerdan fast track en la Constituyente (Excélsior, p.p.-5 Comunidad)**

Debido al atraso en sus trabajos, la Asamblea Constituyente intentará aprobar desde hoy tres artículos por día, luego de que en días pasados aprobara en promedio uno.

De acuerdo con la propuesta aceptada por la mayoría de los grupos parlamentarios, buscan reducir el número de reservas que se presentan a cada punto de la Constitución y terminar el 31 de enero.

Deberán mantener este ritmo de trabajo durante 13 días para votar los 40 artículos que les faltan para el sábado 28 de enero. y tener tres días más para que la Conferencia de Armonización revise que no haya contradicciones en el texto.

### **Busca Trump acuerdo con Rusia para reducir arsenal nuclear (La Jornada, Agencias, p. 22)**

Washington.- El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, dijo que ofrecerá el fin de las sanciones contra Rusia a cambio de un acuerdo de reducción de armas nucleares con Vladimir Putin, en declaraciones al diario británico The Times publicadas este domingo, en las que también auguró el éxito del Brexit, al grado de que más naciones abandonarán la Unión Europea (UE). En otra entrevista al diario alemán Bild, el magnate reiteró sus críticas a la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y la calificó de obsoleta.

Trump aseguró que pretende una reducción muy sustancial en los arsenales de armas nucleares de las dos mayores potencias: Rusia y Estados Unidos. Veamos si podemos hacer algunos buenos negocios con ellos; hay que reducir el arsenal nuclear, comentó. Durante una entrevista el pasado viernes, el magnate formuló llamados en favor de una mejor relación entre Moscú y Washington e insinuó que sopesaría disminuir las sanciones que el presidente saliente, Barack Obama, aplicó a Rusia en represalia por el presunto hackeo electoral.

En otro orden, el republicano dijo estar deseoso de llegar a un acuerdo comercial con Reino Unido; vamos a trabajar muy duro para lograrlo rápido y que resulte en algo bueno para ambas partes. Me reuniré con la primera ministra británica, Theresa May; ella pidió un encuentro y lo tendremos justo después de mi llegada a la Casa Blanca.

Agregó que pensaba que la salida británica de la UE, conocida como Brexit, terminará siendo algo grandioso.

## Procuraduría Agraria

### Proponen recorte de 340 mil mdp (Reforma, Claudia Guerrero, p. 8)

Buscan senadores panistas ajuste al gasto Proponen recorte de 340 mil mdp Llamam a reducir recursos a partidos y desaparecer dependencias CLAUDIA GUERRERO Senadores del PAN propusieron un decálogo de austeridad que contempla recortar al Gobierno y a los partidos políticos más de 340 mil millones de pesos para enfrentar la crisis económica que enfrenta el país. El ex Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, aseguró a REFORMA que el denominado "Plan de Responsabilidad Económica" tiene viabilidad técnica y requiere de la voluntad del Ejecutivo y el Congreso para aplicarse. Se plantea una reingeniería para desaparecer la Sedatu, Capufe, la **Procuraduría y los Tribunales agrarios**, cuyas funciones serían cubiertas por otras dependencias. (Información también publicada en: **Excélsior/ 24 Horas/La Razón/Ovaciones/El Universal**)

### Semáforo (Columna, Noticias de Chiapas, Exal Baltazar Juan Ávila, p.web)

VERDE.

Un problema que se gestó hace 10 años aproximadamente, cuando la asamblea del ejido "Águiles Serdán" decidió dar en comodato 4 hectáreas y media del predio conocido como "La arrocera"; a un grupo de ejidatarios quienes presentaron un proyecto bastante ambicioso que consistía en la construcción de bodegas y una maquiladora de arroz la que beneficiaría económicamente a los productores de la región.

Al no funcionar el proyecto como esperaban, cedieron la posesión a personas agrupadas en una asociación, quienes pretendieron hacer cambios en la misma para reactivar la maquiladora.

Pasado el tiempo, los mismos ejidatarios decidieron recuperar la parcela, sin embargo grande fue su sorpresa al recibir la negativa del reducido grupo y conforme pasaba el tiempo "los invasores" lotificaron y empezaron a vender los patios por lo que acordaron demandar jurídicamente y recuperar las 4.5 hectáreas, lo que no fue fácil.

Un largo proceso jurídico de algunos años, a través del Tribunal Agrario y la **Procuraduría Agraria**, culminó con la recuperación por la vía legal del terreno en la que el delegado de gobierno del estado de Chiapas, el profesionista Ramiro Hernández Galdámez; tuvo una riesgosa pero acertada participación para la conclusión de dicho problema, obrando con justicia y apegado a la Ley a pesar de que el grupo de invasores trataron de sorprenderlo y utilizarlo, para posteriormente enlodar su nombre y el buen desempeño que ha venido llevando a cabo en el ejercicio de sus funciones.

### Exigen cesar a líder de consejo (Diario de Yucatán, edición impresa)

Sábado, 14 de enero de 2017

IZAMAL.- La reunión semanal en el comisariado ejidal de este Pueblo Mágico transcurría en clama, pero de momento un grupo de ejidatarios solicitó la destitución del presidente del Consejo de Vigilancia, Santos Ramón Pérez Ojeda, conocido como "Sarunga", a quien acusan de estar involucrado en "anomalías".

En la junta —realizada anteanoche jueves en local del ejido, en la calle 31 entre 32 y 34— los hombres de campo le argumentaron al comisario ejidal, Jorge Lugo Santamaría, que Pérez Ojeda apoya al empresario Gustavo Reyes, quien afirma que 16 hectáreas del ejido son de su propiedad.

Los ejidatarios expusieron que de no cesar a “Sarunga”, pedirían la destitución de Lugo Santamaría. Esto motivo a que el comisario ejidal afirme que estará pendiente de la próxima asamblea, que será el jueves 19.

El pleito entre el empresario y los ejidatarios — algunos de estos últimos ya construyeron sus viviendas— data de varios años. Incluso ambas partes han interpuesto denuncias en la **Procuraduría Agraria** y en la Fiscalía General. - See more at: <http://yucatan.com.mx/yucatan/exigen-cesar-lider-consejo#sthash.O45jxtwh.dpuf>

## Sector Agrario

### **Moreno Valle exige gobierno que defienda a México (El Universal, Horacio Jiménez, p. 10)**

San José Chiapa, Puebla.- El gobernador de Puebla el panista Rafael Moreno Valle aseguró que la sociedad exige un cambio que defienda a México y a los mexicanos del presidente electo de Estados Unidos Donald Trump.

Al rendir su sexto y último informe de gobierno como gobernador de Puebla Moreno Valle aseguró que este cambio con rumbo es posible y en Puebla ya comenzó “La sociedad exige un cambio que se caracterice por el respeto a la pluralidad y a los derechos humanos un cambio que busque la igualdad en las oportunidades dejando atrás políticas sociales paternalistas y partiendo de la premisa de que la única forma activa de combatir la pobreza es generando riqueza”, definió.

A este informe acudieron 17 gobernadores, entre ellos, del Estado de México, Eruviel Ávila; de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera; de Chiapas, Manuel Velasco; de Tabasco, Arturo Núñez; de Aguascalientes, Martín Orozco; de Quintana Roó, Carlos Joaquín; de Morelos, Graco Ramírez, y de Tlaxcala, Marco Mena, entre otros Como representante del gobierno federal acudió la titular de Sedatu, Rosario Robles Berlanga. También los líderes del PAN, Ricardo Anaya; del Panal, Luis Castro Obregón; del PT, Alberto Anaya, y de Encuentro Social, Hugo Eric Flores.

### **Con Pies y Cabeza (Columna, Milenio Diario, p. 8)**

Los senadores panistas Ernesto Cordero, Roberto Gil y Jorge Luis Lavalle presentaron un plan de ajuste al gasto para ahorrar casi 344 mil millones de pesos, que incluye la compactación del gabinete con la desaparición de la Sedatu, Capufe y tribunales agrarios, hasta la revisión de subsidios focalizados de diésel para el sector transporte, agropecuario y marino. Se propone también bajar 50 por ciento la partida de "moches" en la Ley de Presupuesto, así como el presupuesto a los partidos durante las campañas electorales.

### **Da GACM contratos sin licitar (Reforma, Alan Miranda, p. 1)**

La segunda etapa por 4 millones 26 mil pesos, ¿arca del 22 de abril del 2016 al 31 de diciembre del 2017. "Con esta contratación se buscó crear, atender y mantener una buena relación con cada uno de los Comisariados Ejidales del Municipio de Ateneo y del Municipio de Texcoco y las comunidades cercanas al polígono en donde se construirá el NAICM", explicó el GACM, consultado al respecto.

### **Rechaza El Zapote avalúo de Indaabin de terrenos ejidales (El Economista, Patricia Romo, p. 32)**

Guadalajara, Jal. EL CONFLICTO legal entre el ejido El Zapote y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) por el pago de las 307 hectáreas, expropiadas a los comuneros, sobre las cuales se ubica el aeropuerto Internacional de Guadalajara, seguirá vigente. Los comuneros rechazaron de manera tajante el avalúo que el pasado viernes presentó el Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales

(Indaabin), mismo que estipuló que el valor de los terrenos asciende a 61 millones 270,866 pesos, cifra muy lejana a los 2,600 millones de pesos que demanda el ejido.

### **Arrecian en Edomex giras de promoción (Reforma, p. 10)**

Domingo, 15 de enero de 2017

Zumpango.- Tras casi un mes de ausencia, Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), retomó ayer sus giras al Estado de México —donde en junio próximo habrá elecciones— para repartir apoyos a beneficiarios de programas sociales.

### **Inauguran espacio público en Lerdo (El Siglo de Durango, María Guerrero, p.web)**

La alcaldesa María Luisa González Achem entregó a la ciudadanía el espacio público "San Carlos", obra a la que se destinó una inversión de un millón 704 mil pesos de recursos federales, lo anterior con el propósito de contribuir a mejorar la calidad de vida de los habitantes de Lerdo y, por ende, la unión familiar,

De acuerdo con los detalles que se dieron a conocer durante el evento, se trata de un espacio público que cuenta con cancha con techumbre, área de juegos y gimnasio al aire libre, que beneficiará a más de mil 800 habitantes de la colonia.

Durante su intervención, González Achem resaltó la importancia de los espacios públicos como áreas de recreación para la unión familiar y vecinal que desemboquen en la reestructuración del tejido social.

Conviene precisar que la obra se ejecutó con recursos financieros del Programa de Infraestructura en la vertiente de Espacios Públicos de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), en una inversión tripartita con el Gobierno Estatal mediante la Sedesoe (Secretaría de Desarrollo Social) y el Ayuntamiento de Lerdo.

## **Sector Agropecuario**

### **Productores acusan que están excluidos de plan de apoyo al campo (El Universal, Astrid Rivera, p. 9)**

Domingo, 15 de enero de 2017

Alejandro Díaz Hartz, presidente del Consejo Nacional de Productores de Arroz de México, indicó que las medidas anunciadas por el titular del Ejecutivo son necesarias, pero dijo que no hubo una consulta en todo el sector agropecuario. Destacó que los acuerdos para el campo "están en el aire" debido a que no les han especificado los apoyos que se darán. Indicó que la Sagarpa les ha comentado que habrá subsidios para la compra de diesel, de 3.8 pesos, y para la gasolina, de cuatro pesos, "el problema es que no dicen si hay que registrar los equipos ahorita o son sólo exclusivos para los que están registrados con el programa que hubo anteriormente; yo creo que hay cosas que quedan en el aire.

### **Superan los 200 mdd las exportaciones de jitomate (La Crónica de Hoy, p. 22)**

Superan los 200mdd las exportaciones de jitomate Las exportaciones de jitomate aumentaron más de 200 millones de dólares en nn año, destacó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa).

### **Sagarpa dará prioridad a pequeños productores del campo (El Heraldo de Saltillo, p.web)**

Domingo 15 de enero de 2017

El presupuesto de la Secretaría de Agricultura estará orientado este año a generar desarrollo e impulso de la competitividad en el sector agropecuario y pesquero nacional,

con atención prioritaria para los pequeños productores, señaló el oficial mayor de la dependencia, Marcelo López Sánchez, publicó Excélsior.

Durante su participación en la reunión de trabajo con integrantes de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA), expuso que la instrucción es enfocar los esfuerzos para cumplir el objetivo del Plan Nacional de Desarrollo y construir un sector productivo que garantice la seguridad alimentaria del país.

Dijo los programas de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) tendrán un mayor impacto en el sector y por primera vez las Reglas de Operación 2017 establecen el compromiso de que todos los componentes destinen un porcentaje a programas para el desarrollo de pequeños productores, mujeres y jóvenes del sector rural.

### **Brinda Gobierno Federal a través de SAGARPA Oaxaca 17 mdp en apoyos para la Costa (Oaxaca Entre Líneas, p.web)**

Domingo 15 de enero de 2017

Villa de Tututepec de Melchor Ocampo, Oaxaca.- La delegación de la SAGARPA en Oaxaca en coordinación con la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Pesca y Acuicultura (SEDAPA) entregaron alrededor de 17 millones de pesos en apoyos para el desarrollo del campo y las familias de este municipio de la Costa oaxaqueña.

Durante el evento realizado en la localidad de Santa Rosa de Lima, el delegado de la SAGARPA en el estado, Lino Velázquez Morales, declaró que en esta alianza estratégica que el Gobierno Federal mantiene con el Gobierno de Oaxaca -que encabeza Alejandro Murat Hinojosa- la prioridad es la detonación de las ocho regiones.

## **Organizaciones Campesinas**

### **Anuncia Frente Indígena y Campesino próximas marchas (El Sol de México, Guillermo Ríos, p. 8 A)**

El Frente Indígena y Campesino de México anunció una serie de movilizaciones a partir de este lunes y hasta el viernes 20 de enero con una gran marcha en la Ciudad de México del Ángel de la Independencia al Zócalo de la ciudad, en contra del gasolinazo y en protesta por la actividad minera que se lleva a cabo en diversas entidades del país en perjuicio de las comunidades indígenas.

En conferencia de prensa, encabezada por Alberto Galindo, miembro de la Comisión Política de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala Movimiento Nacional (CNPA-MN), Roberto Rico denunció la crisis de derechos humanos y el grave problema de violencia a lo largo del territorio nacional, principalmente en varios estados donde se han registrado más de 79 homicidios dolosos que han sido documentados, así como miles de desaparecidos.

“También hay una violación sistemática de los derechos humanos, el otorgamiento de concesiones mineras geológicas, hidrológicas, hidroeléctricas y contaminación transgénica y la extracción de petróleo, todo esto ha provocado una zozobra y un malestar”, apuntó.

### **Campesinos buscan que Sagarpa cumpla asuntos pendientes de 2016 (La Jornada, Fernando Camacho Servín, p. 8)**

Entre los proyectos que no se pudo iniciar el año anterior se encuentran algunos relacionados con el otorgamiento de maquinaria agrícola y de diversos implementos para la producción, así como otros temas de agricultura protegida y tecnificación de riego. Asimismo, indicó Narro, quedaron pendientes de aplicarse algunas iniciativas del Fondo para el Apoyo a Proyectos Productivos en Núcleos Agrarios, del Programa de

Apoyo para la Productividad de la Mujer Emprendedora y de Arráigate, el esquema de respaldo a jóvenes repatriados a México.

**[Para consultar fechas atrás >>>](#)**

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria [dgcs@pa.gob.mx](mailto:dgcs@pa.gob.mx)